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П РЕТ ВО РЯЯ  В Ж И ЗН Ь  РЕШ ЕН И Я  О КТЯБРЬСКОГО  
(1968 г.) П ЛЕН УМ А  Ц К КПСС, ЖИВОТНОВОДЫ  СОВХО. 
ЗА «ВАЛТОВСКИЙ» ВЗЯЛ И  КУРС  НА Д А ЛЬН ЕЙ Ш УЮ  
СПЕЦИАЛИЗАЦИЮ  И У В ЕЛ И Ч ЕН И Е  ПРОИЗВОДСТВА 
Ж ИВОТНОВОДЧЕСКОЙ ПРОДУКЦИИ. В ЧАСТНОСТИ 
МЯСА.

В НАСТО ЯЩ ЕЕ В РЕМ Я  ОНИ ДОБИЛИСЬ ХОРОШ ИХ 
ПО КАЗА ТЕЛЕЙ  В  РАБОТЕ. ТАК, ПОЛУГОДОВОЙ ИЛАИ 
-ЗАКАЗ ПРО ДАЖ И ГОСУДАРСТВУ МЯСА ВЫ П О Л Н ЕН  
ИМИ НА 106,1 ПРОЦЕНТА, МЯСА ПРОДАНО 711 Ц ЕН Т 
НЕРО В ПРИ  П ЛАН Е 670 ЦЕНТНЕРО В.

ПРОДАЖА МЯСА ГОСУДАРСТВУ ПРОДОЛЖАЕТСЯ.
Л. ТО Л КАЧЕВА , 

.экономист райинспектуры ЦСУ.

Э К З А М Е Н
ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЕВ

«Что показалось весной мелочью, осенью большой бе
дой обернется»,—:гласит’ народная мудрость. Поэтому пе
редовые хозяйства района все силы направляют сейчас на 
организованное завершение весенних полевых работ, ста
раются не допустить ни малейшей оплошности.

Опытные хлеборобы знают) что только сжатые сроки и 
высокое качество обработки почвы гарантируют высокий 
урожай, успешное выполнение социалистических обяза
тельств. Потому они п дорожат каждым весенним днем, 
каждым часом погожего времени, на полную мощность 
используют технику.

В  ответ на решения октябрьского Пленума ЦК КПСС 
коллектив совхоза «Валтовский» обязался резко увеличить 
производство и продажу государству продуктов земледелия 
и животноводства, своя наметки труженики совхоза воп
лощают в практические дела.

Яркое подтверждение тому самоотверженный труд меха
низаторов в поле. Завершив одними из первых в районе 
сев ранних зерновых и кормовых культур, они разверну
ли посадку картофеля. Ведут эту работу механизирован
ные звенья с соблюдением всех агротехнических правил . 
Особенно высоких показателей иа полевых работах доби 
лись трактористы В. М. Филиппов и Н С. Трутнев.' Сей
час в совхозе посажен картофель на площади 264 гектз 
ров.

Напряженную борьбу за урожай зерновых культур и 
картофеля развернули полеводы и механизаторы Поздпя- 
ковского колхоза. Правление артели, партийная органи
зация мобилизовали колхозников на своевременную сор 
тмровку клубней. Это позволило механизаторам всех трех 
бригад успешно вести «осадку картофеля.

Умеют ценить время земледельцы Сп-Седченского. Ефре
мовского п ряд других колхозов, где полным ходом ведут 
посадку важнейшей продовольственной культуры.

Организовать работы по примеру передовиков, чтобы к 
сжатые сроки, на высоком агротехническом уровне завер
шить посевную и тем самым заложить надежную основу 
богатого урожая—задача каждого труженика. К  сожале
нию, некоторые руководители хозяйств забыли народную 
пословицу о том. что «весенний день год кормит».

До 17 мая не приступали к иосадке картофеля в Б-Оку- 
ловском колхозе. Медленно развертывают здесь эту рабо 
ту и до настоящего времени. А лучшие агротехнические 
сроки уходят. Потеря времени, безусловно, отрицательно 
скажется и на урожае.

Темпы полевых работ должны быть удвоены. Необхо
димость этого в значительной степени обусловлена осо
бенностями затяжной весны. Капризам погоды повсемест
но должны быть противопоставлены четкая организация 
труда, тщательное соблюдение правил агротехники, стро
гий контроль за проведением сева и посадки картофеля.

Распространение передового опыта в проведении важ
нейшей сельскохозяйственной кампании призваны возг
лавлять партийные организации села, местные Советы 
депутатов трудящихся. В  этом деле важно как можно 
шире использовать испытанные формы организаторской и 
массово-политической работы с народом: социалистическое 
соревнование, наглядную агитацию, стенную печать, доски 
показателей.

С каждым днем возрастает патриотический под’ем 
среди тружеников села, вызванный подготовкой к 100- 
летию со дня рождения В. И. Ленина. Организованное 
завершение полевых работ, успешное преодоление труд
ностей, связанных с особыми условиями нынешнего года, 
явится достойным трудовым подарком земледельцев райо
на ленинскому юбилею. В  настоящее время земледельцы 
держат серьезный экзамен.

*
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Быть у р о ж а ю

Механизированное звено 
Угольновского колхоза взяло 
повышенные обязательства ли 
производству картофеля и 
кормовых культур на 4-й 
год пятилетки. Механизаторы 
дали слово собрать с каждого 
из 60 гектаров по 200 цент
неров картофеля, а с 50 гек, 
таров кормовых культур соб
рать 6 тысяч центнеров зеле
ной массы. Звено призвало 
все механизированные звенья 
колхозов, совхоза бороться за 
высокий урожай картофеля и 
кормовых культур.

Недавно мы побывали у 
инициаторов соревнования- J  
них есть все предпосылки, 
чтобы выполнить взятые со
циалистические обязательства.

Во-первых, участки, отве
денные под картофель, хоро
шо удобрены. На каждый 
гектар внесено по 30-35 тонн 
органических'удобрений. Поч 
ва хорошо . обработана. Эту 
работу добросовестно выпол
няют члены механизированно
го звена Геннадий Иванович 
Семенов и Александр Федоро
вич Домнин.

Сам звеньевой ведет посад
ку картофеля. Дело у него 
спорится. За первые 2,5 
дня Василий Григорьевич 
Корнилов посадил картофель 
на площади 13 гектаров.

Посадочный агрегат рабо
тает без простоев. Вот он 
остановился на краю поля. 
Колхозники Андрей Кузьмич 
Штурцев и Иван Яковлевич 
Гондуров быстро заправляют 
сажалку семенами картофеля 
и минеральными удобрениями. 
Не прошло и десяти минут, 
как агрегат тронулся , остав
ляя. за собой темный след 
ровных борозд.

Механизаторы уделяют 
большое внимание качеству 
сева- Сортовые семена карто
феля заделываются на ну ж-

Сажаем картофель
Монаковские механизато - 

ры сейчас заняты посадкой 
картофеля. На 19 мая они
произвели ее на площади
свыше 70 гектаров.

На картофельные поля 
ежедневно выходят несколь

няет механизатор Геннадий 
Иванович Семенов.

—И кормовые уродятся,— 
говорит он,— землю под ними 
мы хорошо удобрили. По 
пятнадцать тонн органики на 
каждый гектар вывезли. Да 
при севе вносим минеральные 
удобрения.

С хорошим настроением по
кидаешь Угольное. Да, меха
низаторы крепко держат -свое 
слово. Они успешно выпол
няют обязательства, взятые 
в честь 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина.

И. ВАСИЛЬЕВ.
На снимках: (первом) поса

дочный агрегат, (втором) 
сортировка картофеля.

Фото К. МОСЬНИНА.

ко тракторов с сажалками. 
На подвозке клубней занято 
несколько автомашин, кото
рые регулярно подвозят к 
сажалкам семенной карто
фель. С. М И ХЕЕВ ,

председатель Моиаков- 
ского колхоза.

ную глубину. На каждый гек
тар высаживается более 40-50 
тысяч клубней. Такая норма 
высадки возможна лишь в
том случае, когда посадка 
ведется отсортированными се
менами. В Угольном семена 
картофеля проходят через 
картофелесортировку. Ее об
служивает постоянная группа 
колхозниц.

При посадке в почву вно
сятся, минеральные удобрения 
из расчета один центнер на 
гектар. Удобрений хватит на 
всю площадь

Одновременно с посадкой 
картофеля идет сев кормовых 
культур. Эту работу выпол-**
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Не хочу быть простым попутчиком • • •

«Не хочу быть простым 
попутчиком. Запишите меяя 
в искатели!» Эти слова из 
популярной молодежной пес
ни стали девизом для многих 
комсомольцев Т ешинской 
средней школы. К  ним, на
пример, можно отнести Нину 
Филяюшкину, Люсю Крюко
ву, Галю Шевякову, Олега 
Шабанова, Нину Комарову. 
Эти комсомольцы успешно' 
сдали Ленинский зачет. Они 
хорошо учатся, повышают 
идейно-политический и куль
турный уровень, активно 
участвуют в общественной

жизни школы. Но ним .мож
но равняться, с них можно 
брать пример.

Во всех классах недавно 
прошли групповые комсо
мольские собрания. Цель их 
—аттестация комсомольцев 
по Ленинскому зачету.

Главное внимание при 
этом обращалось на успевае
мость учащихся. Это для 
школьников основное напра
вление проводимого зачета. 
Было отмечено, что все ком
сомольцы успевают, имеют 
отличное поведение, посеща 
ют факультативные занятии.

При аттестации отличи
лись комсомольцы 8 «в» 
класса. Они лучше других 
занимаются повышением 
своего культурного уровня. 
Активно участвуют в круж 
ках художественной само
деятельности. Недавно они 
выступали с концертом в с. 
Салавири.

По физической подготовке 
лучше обстоит дело у комсо
мольцев девятых классов. 
Все они занимаются в спор
тивных секциях, активно 
участвуют в соревнованиях.

При аттестации комсо

мольцев оыло вскрыто мною 
недостатков в работе комсо 
мольских групп. В некото
рых группах недостаточно 
поставлено идейно-полити
ческое воспитание учащихся 
Некоторые комсомольцы не 
занимаются изучением работ 
В. И, Ленина, не читают по
литической литературы.

Не получило должного раз
вития техническое творчест
во у  учащихся. Особенно ото 
относится к комсомольцам 
10 класса. Слабо поставлена 
работа по оказанию шефской 
помощи детям и трудновос

питуемым подросткам со 
стороны комсомольской орга
низации школы. Не все ком
сомольцы являются членами 
ДОСААФ.

«Но хочу быть простым 
попутчиком . . . »  Эти слова 
должны быть девизом для 
всех комсомольцев школы. А 
для этого комсомольским 
группам надо более серьезно 
готовиться ко второму этапу 
проведения Ленинского за
чета

О. СЫВОРОТКИНА. 
учительница Тешинской 

средней школы.

Быть вожаком — быть впереди
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Увлечь молодежь может 
только человек с широким 
кругозором, ‘политически 
грамотный, широко эрудиро
ванный. Такие требования 
пред’являет Ленинский зачет 
к нашим групкомсоргам. Без 
этого они рискуют захлеб
нуться в сутолоке текучки, 
погрязнуть в мелочах.

Вот почему аттестации во
жаков комсомольских групп 
комитет комсомола ГН ТУ  №8 
придает большое значение. 
Жизнь показывает, что где
комсомольские группы воз
главляют инициативные то
варищи, там-дела идут хоро
шо, там комсомольцы живут 
полнокровной жизныо.

Взять, к примеру, комсор
га группы К  З Таию Макси
мову.' Она прошла аттеста
цию успешно.

Одно из направлений Ле
нинского зачета—  это повы
шение идейно - политическо

го уровня комсомольца. 
Здесь Таня оказалась на вы
соте. Во-первых, она активно 
участвует в проведении Ле
нинских уроков в училище. 
Комсомолка хорошо знает 
выступление В. И. Ленина 
на I I I  с'езде РКСМ  и такие 
работы В. И. Ленина, как 
«Великий почин».

Таня имеет отличную ус
певаемость по обществоведе
нию, читает книги, газеты 
комсомольски^ - молодежного 
издания.

Повышение общеобразо
вательного уровня—это дру
гое направление Ленинского 
зачета. TI тут Таню не уп

рекнешь Она учится в 9 
классе школы рабочей моло
дежи.

Таня —  активная общест
венница. Больше всего она 
любит художественную само
деятельность, В  кружках 
участвует второй год.

Но и у  этой активистки 
есть один минус. Таня не 
участвует в спортивно-мас
совой работе училища. Л 
комсомолец, тем более ком
сомольский вожак, не может 
стоять в стороне от проведе
ния Спортивных мероприя
тий. Наоборот, он должен 
являться их организатором.

—Этот пробел я ликвиди
рую,— заявила Таня.

Мы надеемся, что при вто
ром этапе зачета нам не 
придется делать Тане заме
чания в этом вопросе.

Таня Максякова имеет 
комсомольские поручения. 
Одно из них —  обязанности 

' групкомсорга. И надо ска
зать, что выполняет она их с 
молодежным задором, огонь
ком. Не случайно все комсо
мольцы ее группы активно 
участвуют в воскресниках и 
других общественных меро
приятиях, проводимых в учи

лище. Здесь сказывается хо
рошо налаженная внутрисо
юзная работа в группе. Ком
сомольские собрания в груп
пе №  3 проходят регулярно 
и интересно.

Все это сказалось при ат
тестации комсомольцев дан
ной группы. Они показали 
высокую активность при за
чете.

Первый этап проведения 
Ленинского зачета показал 
хорошую работу трупкомсор- 
гов Ивана Логунова, Влади
мира Ганина, Анатолия Май 
орова, Ивана Самарова. Это 
настоящие комсомольские 
вожаки. Они ведут большую 
работу по коммунистическо
му воспитанию учащихся.

А  вот обратный пример. 
Комсорги Николай Крясанов, 
Владимир Харитонов, Нико 

.дай Лагунов, Иван Куванов, 
Евгений Бирюков, Валерий 
Серов показали низкую ак
тивность при аттестации.

Некоторые из них недоста
точно повышают свой идей
но-политический уровень. Но 
им необходимо приобрести 
этот верный компас, который 
указывает путь вперед, де
лает ясной перспективу, 
учит находить верные реше
ния, вооружает способностью 
дать бой пережиткам про
шлого. Иначе они не смогут 
повести за собой комсомоль
цев и молодежь, учить их 
коммунизму.

Я  не случайно завел раз
говор о групкомсоргах. Про
водя Ленинский зачет, необ
ходимо во всех комсомоль
ских организациях обращать 
особое внимание на актив
ность комсомольских вожа
ков. Только в этом случае 
возможен успех в проведе
нии этой важной политичес
кой кампании.

В. К У К У Ш К И Н , 
секретарь комитета 
ВЛКСМ  ГИ ТУ  № 8.
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„ К о м м у н и с т ы  и 
вопросы эк о н о м и к и 1’

Под таким заголовком в 
газете «Приокская правда» 
от 19 апреля 1969 года была 
помещена статья, В  ней го
ворилось о неудовлетвори
тельной постановке эконо
мической работы на заводе 
стройматериалов Л"7, о не
достаточной роли коммунис
тов в решении этого вопроса.

В  редакцию поступил от
вет от секретаря парторга
низации завода Н.С.Орловой: 
«Статья «Коммунисты и воп
росы экономики» обсуждалась 
на заседании партийного 
бюро завода. В  настоящее 
время на заводе разработаны 
оргтсхмероприятия. паправ - 
ленные на улучшение эко
номических показателей пре
дприятия. Организован кру
жок, в который вошли на
чальники цехов и отделов, 
их заместители и другие ру
ководители среднего звена. 
Разработана программа, сог
ласно которой для слушате
лей кружка будет прочи - 
тан цикл лекций на эконо
мические темы».

В. И. Ленин
И НИЖЕГОРОДЦЫ

(Окончание).
В  поисках основного звена 

для решения насущнейшей 
задачи построения партии В. П. 
Ленин пришел к мысли о соз
дании общерусской политичес
кой газеты, которая явилась бы 
решающим средством и для раз 
межевания с оцпортунистичес 
кпмп элементами, и для подго
товки идейного и организаци
онного единства партии. План 
создания такой газеты у В. И. 
Ленина созрел в ссылке.

В начале июня 1900 г. В, И.. 
Ленин приехал в Н-Новгород и 
провел здесь: собрание местных 
марксистов в квартире Невзоро 
вых, на бывшей Полевой улице, 
ныне ул. Горького, д. 127. В 
настоящее время в этом доме 
размещен музей-квартира Нев
зоровых .

24 декабря 1900 года вышел 
первый номер «Искры», Ниже

городские марксисты, получив 
первые .номера ленинской «Иск
ры», развернули борьбу с «эко
номистами», которые продолжа
ли цепляться за кружковщину, 
отстаивали кустарничество. Ни
жегородская группа искровцев, 
вооружаясь через газету ленин
скими указаниями, боролась за 
•об’единение всех кружков под 
руководством единого центра.

В  конце сентября 1901 года 
был избран комитет РСДРП. В  
его состав вошли: П. А. Заломов, 
Д. А, Павлов, А. И, Пискунов и 
его жена Е, И. Пискунова, сест
ра супруги Пискунова О, И. 
Чачина и другие.

Таким образом, под непосред
ственным идейным воздействи
ем Ленина шло революционное 
воспитание нижегородских марк
систов и оформилась Нижего
родская организация .

После создания Нижегород
ской партийной организации

В. И, Ленин продолжал держать 
с нею тесную связь.

В ,связи  с тем, что делегат 
на второй с’езд РСДРП от Ни
жегородской организации Дес- 
ницкий был арестован, Нижего
родский комитет передал свой 
мандат на с’езд В. И. Ленину. 
Нижегородский комитет приз
нал законность с’езда и заклей
мил дезорганизаторов -меньше
виков.

Нижегородские большевики 
поддержали требования В. II. 
Ленина о созыве третьего 
с’езда партии.

В  годы столыпинской реакции 
нижегородцы -ленинцы вели 
борьбу против ликвидаторов. 
отзовистов и троцкистов. Они 
поддерживали связь с находив 
шимися за границей вместе с 
Лениным — Семашко. Владимир
ским, Романовым и А. Невзоро
вой. У  В. И, Ленина в партий 
ной школе в Лонжюмо (под

Парижем) учился посланец 
Сормовской партийной органи
зации Иван Чугурин В  1917 г. 
иа Финляндском вокзале, когда 
Ленин приехал в Россию, Чугу- 
рин как секретарь Выборгской 
районной организации вручил 
Владимиру Ильичу партбилет.

После февральской революции
В. И, Ленин высоко оценил 
инициативу нижегородских 
большевиков н рабочих, вводив
ших на предприятиях проле
тарскую милицию. «Пример ни
жегородских рабочих, писал 
Владимир Ильич,— должен стать 
образцом для всей России». (Ле
нин, Соч., т, 24, стр. 153).

Весной 1919 года красноар
мейцы 2-ой Украинской Армии 
прислали В И. Ленину отбитый 
у белогвардейцев танк.

Ленин обратился к коллекти 
ву Сормовского завода— освоить 
производство танков.

В  конце августа 1920 г. сор- 
мовцы выпустили первый танк 
с надписью на нем: «Борец за 
свободу-—товарищ Ленин». Это 
был первый отечественный танк.

Многим нижегородцам . пос - 
частливилось встречаться с
В. И. Лениным, видеть и слы
шать его. П. ГОЛОВ.
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Вспоминают ветераны войны

Незабываемые годы
Б памяти людей до сих пор сохранились 

все бедствия, нанесенные советскому народу 
минувшей войной 

В  то время я служил санитаром при сан- 
поезде. Мы погружали в вагоны из полевых 
госпиталей раненых бойцов и доставляли их 
в глубокий тыл. Часто,- хотя на крышах ва
гонов были нарисованы красные кресты, нем 
цы, не считаясь с этим, обрушивали на нас с 
воздуха свой смертельный груз.

Дорога в тыл была длинной. Сотрудники 
санитарного поезда «под руководством началь
ника хозяйственной части товарища Т. Я.

Яковлева организовали небольшой кружок 
художественной самодеятельности. Мы часто 
выступали перед ранеными бойцами с концер
тами. Особенно им нравились наши юморис
тические номера, которые они заставляли 
повторять нас неоднократно.

Война закончилась нашей победой. Но не
которые милитаристические круги Запада и 
Америки мечтают о развязывании третьей 
мировой войны. Но пусть они знают, что 
Советский Союз любому агрессору даст долж
ный отпор

Г. ЯШИН.

Хорошо поработали
Работники нашего автотран

спортного предприятия непло 
хо потрудились в апрелс.План 
перевозок выполнен на 103.3 
процента. Перевезено 403 
тысячи тонн грузов. План по 
тонно-километрам выполнен 
на 108,6 процента, а по пас- 
сажиро - километрам — на 
108,4 процента.

Особенно хорошо работа
ют у нас шоферы грузовых

М. Ко 
Губуш

машин Э. Павловский, 
четкое, И. Киреев, И.
кин, А. Журавлев, водители
автобусов Н. Серик, А. Лу- 
шснков, В. Петровский, В. Ка . 
ленов, кондукторы Т. Кузне
цова 3. Алексеева и другие.

Л. КУРИЦЫНА, 
экономист Навашинского 

автотранспортного 
предприятия.

Лучший участок
Лучшим участком цеха 

СК-4 судостроительного за
вода но итогам за апрель 
признан участок предвари
тельной сборки и сварки, ко
торым руководит старший 
мастер Б. Н. Есин. Апрель
ский план здесь выполнен на 
101 процент. Участку вруче
но цеховое переходящее зна
мя

В. СУДОПЛАТОВ. 
ст. комплектовщик цеха.

Рабочий 
человек Передовой шофер

Фамилия его— Губушкин . 
зовут— Иван Васильевич .

Ничем особенно выдаю
щимся он не отличается от 
других шоферов Навашин
ского автотранспортного пре
дприятия. Просто он настоя 
ниш труженик. Он знает, 
что если уж  паялся за рабо 
ту, то надо делать ее на 
совесть, не жалеть для этого 
своих сил.

Он иногда поругивает на
чальство «Тряпки даже нет 
руки вытереть нечем», но он 
по 20(1 тонн камня перевозит 
за смещу на силикатном за 
воде, где в последнее время 
работает, а свой план за 
первый квартал 1969 года 
выполнил на 171 процент.

Он не говорит высоких 
слов о том, что машину надо 
содержать в хорошем техни
ческом состоянии, что падо 
постоянно следить за ней, но 
он каждый день приходит в 
гараж за полтора-два часа до 
выезда и осматривает авто
мобиль, что-нибудь подтяги
вает, смазывает, регулирует. 
Если кто-то из товарищей 
скажет ему:

— Опять лазишь?
Он ответит:
— А как же? Не подгото

вишь—не поедешь.
И живет у него самос

вал «ЗИЛ-585» уже вторую 
жизнь: в прошлом году он 
прошел^ капитальный ремонт. 
На недавнем техническом 
осмотре, который проводила 
госавтоинспекщш, машина 
его признана одной из луч
ших.

Иван Васильевич не гово
рит также о своей любви к 
профессии, а работает с ма
шинами уже, считай, 25 лет. 
Если же спросите его об 

этом, он скажет просто: «В тя 
нулся в это дело с детства».

Да, еще подростком стал 
он слесарить в гараже, а

в 20 лет уже работал на .ма
шине. Сейчас он шофер .пер 
лого класса.

—Мы его всегда направ
ляем на ответственную ра
боту, — говорит начальник 
колонны автопредприятия 
Й. В. Сухов. —  Сейчас на 
силикатном заводе он подво
зит камень к дробилке и от
возит от нее щебенку к пе
чам обжига. Работа трудо
емкая, мы ставим туда опыт 
цых водителей. Если шофер 
со своей машиной не будет 
успевать, то задерживается 
технологический процесс. По 
ка таких срывов но было, и 
жалоб от завода нет.

Вот как выглядит эта ра
бота на месте. Иван Василье
вич подает машину задним 
ходом. Грохают о кузов кам
ни, которые загружает экс. 
каватор, Двести-трпста мет
ров до дробилки, разворот 
н опять машина пятится . 
чтобы свалить груз. После 
этого надо нод’ехать —  сно 
ва задним ходом— под бун
кер, чтобы загрузиться ще
бенкой. Триста- четыреста 
метров езды до печей обжи
га и опять Губушкин отк
рывает дверцу кабины, ста
новится одной ногой на под
ножку, поворачивает голову

ну задним ходом для раз 
грузки.

—  Вот так все время,—  
говорит Иван Васильевич,— 
одна нога на подножке, 
другая— на газу,

«Крутится, как белка в
колесе», так сказал о нем
одни из работников автохо
зяйства, Ко всему этому на
до еще добавить постоянную 
пыль. И все равно Губушкин 
перевыполняет свои задания. 
За смену он подвозит к дро 
билке сто с лишним тонн ка
мня и отвозит столько же 
щебенки и отсева.

Зарабатывает он в месяц 
гш 160 рублей. Бывает боль
ше, бывает меньше. Но в 
среднем— 160 .

Передового шофера ува
жают в автохозяйстве. Его 
выбрали членом местного ко
митета профсоюза, он явля
ется председателем кассы 
взаимопомощи, . Это его об 
щественная работа.

А во время недавних выбо 
ров в местные Советы депу
татов трудящихся он был 
избран еще депутатом 
Б-Окуловского сельсовета.

Вот такой он, Иван Ва
сильевич Губушкин, простой 
рабочий человек.

и козлов.

Используем 
в с е  р е з е р в ы

Минувшая зимовка скота в 
нашем колхозе была не из 
легких. Грубых кормов вви
ду неблагоприятных погод
ных условии- заготовили не
достаточно, да и те низкого 
качества. Сильные морозы ос
ложнили подачу воды на фер
мы, трудно пришлось живот
новодам с сохранением молод
няка. Все это не могло не от
разиться на продуктивности 
скота- Молока, мяса за че
тыре истекших месяца по 
сравнению с тем же перио
дам прошлого года в хозяй
стве произведено несколько 
меньше. я .  /

Однако есть все возможнос
ти и в четвертом году пяти
летки успешно справиться с 
принятыми социалистичес
кими обязательствами, хотя 
они и не из легких. Животно
воды должны добиться надоя 
молока от коровы но 2200 
килограммов, настрига шер
сти от одной овцы— но 2,1 
килограмма, произвести мяса 
105 тонн.

Прошло четыре месяца те
кущего года- Как же колхоз 
справляется с принятыми обя
зательствами? Молока в сред
нем от коровы получено но 
512 килограммов. Полугодо
вой план продажи его госу
дарству выполнен на 57,8 
процента, продано мяса 266 
центнеров, или 60,4 процен
та к полугодовому плану- Та
кие показатели не могут 
удовлетворить наших колхоз
ников. Они принимают все 
меры к тому, чтобы план по
лугодия по производству и 
продаже животноводческой 
продукции государству с 
честью выполнить. Сейчас в 
6-окулОвской и м-окуловекой 
бригадах находится на откор
ме но 50 годов молодняка 
крупного рогатого скота. В 
июне весь молодняк будет ре
ализован. Телятницы Татьяна 
Алексеевна Каланцова и Ан
на Ивановна Кондратьева ор
ганизовали за животными хо
роший уход. Например, сред
несуточный привес в группе 
Т. А. Каланцовой достигает 
800 граммов.

В обеспечении высоких 
привесов большую роль, как 
известно, играет материальная 
заинтересованность животно - 
водов. Оплата в хозяйстве 
поставлена в зависимость от 
полученной продукции. Телят
ницы получают за центнер 
привеса 7 руб. 90 коп. и 50

У //////
назад и снова подает машп-

БЕЛО РУССКАЯ ССР. Бо
лее 40 процентов всех калий
ных удобрений. производи
мых в стране, дают солигор- 
ские комбинаты. Первый Со- 
лигорский калийный комби
нат за шесть лет существо
вания выработал для сель
ского хозяйства страны мил
лионы топн минеральных 
удобрений. В  прошлом году 
коллектив не только освоил, 
но и значительно превысил 
проектную мощность пред-

копеек за уход за каждым 
животным. Сдаточный вес 
теленка мы обычно доводим до 
220-230 килограммов. Следо
вательно, полугодовой план 
продажи мяса государству 
будет выполнен досрочно.

Кроме животных, которые 
поставлены на откорм, в кол
хозе будет организован из 
200 голов отгульный табун. 
Эти телята пойдут на прода- 

.жу государству в сентябре- 
октябре со сдаточным весом 
не ниже 220-230 килограм
мов. Для того, чтобы молод
няк имел хороший нагул, мы 
ежегодно практикуем лагер
ное содержание его с подкор
мкой на пастбище концентра
тами. Пастуху нагульного 
гурта Сергею Ивановичу Хра
мову установлена оплата—13 
копеек за килограмм привеса- 
Все это позволит труженикам 
сельхозартели успешно вы
полнить принятые на теку
щий год социалистические 
обязательства по продаже го
сударству мяса.

Сейчас у нас сделаны все 
расчеты по производству и 
продаже государству молока. 
Они показывают, что при
нятые обязательства на чет
вертый год пятилетки, как и 
по мясу, будут выполнены. 
Несмотря на трудности с 
кормовой базой, до начала 
пастьбы каждая корова полу
чала: шесть килограммов се
на, восемь— картофеля, два 
—  концентратов. Это позво
лило надоить за четыре меся
ца в среднем от коровы по 
512 килограммов молока. А 
такие доярки, как депутат 
райсовета Галина Ивановна 
Вандина, Клавдия Николаевна 
Шамшина, Мария Михайловна 
Сладкова, имеют показатели 
гораздо выше.

Недавно дойное стадо пере
ведено в колхозе на пастбищ
ное содержание. Пастухами 
правление назначило опыт
ных людей — Василия Ва
сильевича Чалышова и Сергея 
Васильевича Фильчагина. Оп
лата им установлена одна ко
пейка с надоенного литра. Но 
.одной пастьбой мы не ограни
чиваемся. Каждая корова сей
час получает в сутки по два 
килограмма концентратов . 
Для зеленой подкормки выде
ляется смежная с пастбищами 
площадь лугов.

Р. БАТАНИНА, 
зоотехник колхоза.

приятия, выпустил сверх 
плана свыше 50 тысяч тонн 
«витаминов плодородия».

Успешно работает комби
нат в этом году.

На снимке: один из участ
ков отделения флотации 
сильвпннтовой обогатитель
ной фабрики. Здесь получа
ют чистый калийный кон
центрат.
Фото В. КОШЕВОГО.

Фотохроника ТАСС.
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Николай Васильевич Кузин, самодеятельный скульптор, 
уже давно увлекается поделкой различных фигурок из кор
ней деревьев. Не каждый может найти в их причудливом 
сплетении что-то оригинальное, напоминающее силуэт какой- 
нибудь птицы, зверя и т, д. Несколько движений резцом, и 
корешок готов. Освобожденный от лишних деталей, он ста
новится похожим на точную копию древней птицы.

Многие работы Н. В. Кузина были на выставках- их 
фотографии публиковались в «Сельской жизни», в нашей и 
в областных газетах.

Сегодня мы публикуем одну из последних работ Н. В. 
Кузина: древняя птица архиаптерикс.

Фото и текст К. МОСЬКИНА.
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«Нарочно не придумаешь»
ТГод таким заголовком на 

страницах «Приокской прав
ды» была помещена крити
ческая корреспонденция. На 
нее в редакцию пришел от
вет от директора АТП тов. 
Крысенкова В. Н. Он пишет: 

«Статья «Нарочно не приду

маешь» обсуждалась на рас

ширенном заседании местно

го комитета 

тия. Факты, 

ней. подтвердились

автопредприя- 

изложенные в

За до

пущенное нарушение сани

тарного состояния автофур

гона шофер Мохов строго 

предупрежден».

В помощь заведующим клубами
Недавно районный отдел 

культуры провел семинар 
заведующих клубами- «Клуб и 
молодежь» — так называлась 
тема беседы, которую провела 
инспектор отдела культуры 
Галина Салякина- Она под
черкнула, что культпросвет
работникам надо больше 
уделять внимания работе по 
воспитанию молодежи па ре
волюционных, боевых и тру
довых традициях КПСС и 
советского народа. В связи со 
Всесоюзной перекличкой клу
бов районному Дому культу
ры необходимо шире пропа
гандировать опыт лучших 
очагов культуры.

О помощи сельским клубам

со стороны комсомольских 
организаций говорил второй 
секретарь РК ВЛКСМ Иван 
Рыбаков. По оформлению наг
лядной агитации в культпрос- 
ветучреждениях провел заня
тие директор районного Дома 
культуры В. В. Губкин. 1!н 
отметил, что наглядная агита
ция должна быть целеустрем
ленной, идейно выдержанной 
и злободневной.

С лекцией «Ленин о рели
гии и задачах атеистического 
воспитания» выступил перед 
участниками семинара пропа
гандист отдела пропаганды и 
агитации РК КПСС Н. А. Ка
линин.

Инструктор районного Дома

культуры А. Н. Губкина пока
зала на примерах, как нужно 
проводить массовые игры, 
аттракционы, викторины, мас
совые хороводные танцы.

Семинар прошел интересно- 
Жаль, что в его работе не 
приняли участия заведующие 
Натальинским, Коробков- 
ским, Степуринскнм, Ефанов- 
ским клубами В. Дубова, 
Л. Киреева, В. Бабенко , 
И. Полунбв. Ведь в их клу 
бах культурно-массовая рабо
та находится на низком уров
не,

В. МИТИН,
зав. районным отделом 

культуры.

ИЙ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ

В столовой не пообедаешь
То, о чем я пишу, еще раз 

говорит о неудовлетворитель
ной работе Навашинского об
щепита. _»

В столовую - №3 за - 
вода «Ока» завозится ма
лый ассортимент продуктов- 
11, кроме того, с молокозавода 
доставляется недоброкачест - 
венная продукция-

Плохо работает и коллек
тив столовой с ее заведующей 
тов. Петровой. Начиная с 4 
мая, в столовой ежедневно 
не хватает ' для рабочих и 
первых, и вторых, и третьих 
блюд. Приходится 15-20 ми
нут стоять в очереди да по
том еще полчаса ждать, пока 
дополнительно приготовят 
блюда. Пища эта скороспелая, 
низкого качества. Например, 
из отварных макаронов или 
риса для гарнира спешно го
товится молочный суп.

Вторые блюда кончаются

так же скоро, как и первые. 
Есть, гарнир, но нет ни гу
ляша, ни шницелей, ни кот
лет, ни жареной рыбы. И 
тогда появляется разогретая 
мясная тушонка или колбаса, 
иногда необжаренная, даже 
несвежая, с прозеленью, 
нарезанная в спешке.

В меню— много разнооб
разных блюд, большой выбор, 
а за раздаточной стойкой 
(если придешь пораньше) на 
первое— только рыбный суп, 
из вторых блюд—-лирш котле
ты и рыба в разных названи
ях, на третье-—один чай. Как

деликатес предлагается смета
на, похожая на кефир.

Времени на обед у рабо
чих в обрез. А обслуживаю-^ 
щий персонал, будто нарочно, 
работает медленно- Заведую
щая столовой в это время 
отсиживается внизу у шеф- 
повара или в своем кабинете, 
а в зале не показывается.

Пора, наверное, навести 
здесь порядок, добиться, что
бы столовая работала нор
мально.

В- СУДОПЛАТОВ, 
ст. комплектовщик цеха СК-4. 

председатель цехкома.

НАШ  РУ Б Л Ь
Монета весом в.,/1600 грам

мов. Оказывается, была и та
кая. И чеканилась > она в 
России в начале 18-го века 
Петром I.

Эта монета достоинством в 
один рубль представляла со
бою большую квадратную 
плиту из меди. В  центре ее 
стоял штемпель с обозначе
нием цены, года и места че
канки, а по углам—изобра
жения двуглавых орлов.

Однако тяжелые деньги 
население принимало неохот
но. Судьба была благосклон
ной к петровским серебря
ным рублям весом около 28 

‘ граммов. На лицевой стороне 
круглой пластинки был изо
бражен профиль царя, на 
оборотной—  двуглавый орел. 
С небольшими изменениями 
эта монета «жила» более 
двухсот лет, В  таком виде 
русский рубль стал обра
щаться и в странах Запад
ной Европы.

У  серебряного рубля Пет
ра был предшественник—

монета, выпущенная в 1654 
году царем Алексеем Михай
ловичем. Она была тоже из 
серебра и того же веса. На 
ней изображен царь верхом 
на коне и его титул.

Петр I пытался чеканить 
и золотые червонцы Это бы
ли крошечные монетки весом 
около 3,5 грамма. Позже по
явились золотые весом в 4 
грамма. На них помещалась 
надпись: «Монета, новая,
цена 2 рубли, 1718».

На послепетровских сере
бряных ряблях, вес которых 
несколько уменьшился, часто 
менялись и надписи, и изо
бражения. Павел 1. напри
мер, запретил помещать на 
монете свой портрет. Свои 
изображения не чеканили на 
металлических деньгах Алек
сандр I и Николай I. Их 
портреты были только на 
пробных монетах, не по
шедших в обращение.

С победой Великого Ок
тября в стране появились со
ветские серебряные рубли.

и 
всех 

на

Их начали чеканить с 1921 
года Вес и проба монет не 
отличались от царских де
нег, Несмотря аа разруху, 
страна быстро провела ста
билизацию валюты.

На лицевой стороне пер
вого советского серебряного 
рубля был герб РСФСР 
надпись: «Пролетарии
стран, соединяйтесь!», а 
оборотной — пятиконечная 
звезда с венком из дубовых 
и лавровых ветвей.

Позже в Советском Союзе 
стали выпускаться другие 
металлические монеты. Две 
из них посвящены историче
ским датам: 20-летию побе
ды над фашистской Герма
нией и 50-летию Советского 
государства.

На монете в честь 50-летия 
Советского государства впер
вые было дано изображение 
основателя нашей партии и 
государства В. И. Ленина.

Корр. ТАСС.

Почта без телефона
Более месяца как в дерев

не Коробкове открыто поч
товое отделение. Местное на. 
селение восприняло это е 
большим удовлетворением . 
Но районная контора связи, 
сделав хорошее начало, не 
довела его до конца. До се
го времени в помещении 
отделения нет телефона, и 
провести его сюда руководи
тели районной конторы связи

не  о б е щ а ю т .
—Работы по телефониза

ции у нас не запланирова
ны,— каждый раз отвечаю» 
они, когда жители деревни 
обращаются к ним по этому 
вопросу. А почтовое отделе
ние без телефонной связи, 
что сапожник без сапог,

В. АВЕРЬЯН О ВА , 
директор Коробковс-кой 

школы.

Ив зала оуда

К чему приводит пьянство
В конце декабря минувшего 

года в д. Чудь Навашинского 
района были командированы 
для прессовки соломы рабочие 
совхоза «Валтовский», - в чис
ле которых находился Марков
В. М. В командировке Марков 
пьянствовал и вовлекал в 
пьянство молодых рабочих 
Маркова М-Ф., Коныгина И.Ф.

Во время очередной попой
ки. организованной в доме у 
Алясовой Л. И., одурев от 
зеленого «змия», Марков
В. М. схватил со стола нож 
и нанес им удар в грудь 
Коныгину. От тяжелых те
лесных повреждений потер
певший скончался.

За совершенное преступ
ление Марков был привлечен

к уголовной ответственности 
н на днях держал ответ перед 
народным судом. Суд приго
ворил подсудимого к десяти 
годам лишения свободы е 
отбыванием в исправительно- 
трудовой колонии усиленного 
режима. А. ЗВЕРЕВ,

пом. пронурора.

Редактор 
С. А. КАРНАЕВ.
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Б-ОКУЛОВСКОМУ 

СЕЛЬПО
требуются бухгалтер . ре-; 

внзор и кладовщик. Оплата < 
по штатному расписанию.

Отдел кадров.
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